
Затем состоялось тайное голосо-
вание, на котором кандидатом в гу-
бернаторы Подмосковья от КПРФ 
был выдвинут заместитель Предсе-
дателя Мособлдумы, руководитель 
фракции КПРФ, секретарь МК КПРФ 
Александр Наумов. В тайном голо-
совании приняло участие 78 при-
сутствующих делегатов Конферен-
ции. «За» проголосовали 73 делега-
та из 78 присутствующих, 2 делегата 
- «Против», 3 бюллетеня оказались 
недействительными.

Далее слово было предоставле-
но кандидату в губернаторы Под-
московья Александру Наумову. Он 
поблагодарил всех делегатов Кон-
ференции за оказанное доверие и 
поддержку со стороны партийных ор-
ганизаций МК КПРФ и обозначил це-
ли и задачи, которые будут в основе 
предвыборной программы кандида-
та на пост губернатора Московской 
области:

- Дорогие товарищи! Благодарю 
вас за оказанное доверие, осознаю, 
что это большая ответственность - 
идти кандидатом от КПРФ на выбо-
ры губернатора Московской обла-
сти. Понимаю, что только вместе с 
вами мы можем пройти эту эстафе-
ту и добиться успеха. Только от сла-
женной работы наших партийных 
организаций, тех людей, которые 
нас поддерживают в Московской об-
ласти, можно одержать победу. Толь-
ко так и никак иначе. У нас для этого 
есть и силы, и возможности, и самое 
главное - поддержка наших жителей 
Подмосковья. 

Я иду на выборы, основываясь 
на программе КПРФ «20 шагов к до-
стойной жизни», на тех наказах из-
бирателей, которые каждому из нас 
поступают, на тех предложениях, ко-
торые разработаны нашими депута-
тами местных Советов, депутатами 
областной Думы, активистами, об-
щественными организациями и на-
учным сообществом. 

Московская область - большой 
регион столичной агломерации, об-
ладающий громадным потенциа-
лом, но вопросы, которые необхо-
димо решать на региональном уров-
не давно назрели и перезрели. Нам 
предстоит в случае победы реализо-
вывать те положения, которые мог-
ли бы обеспечить жителям Подмо-
сковья работу и достойную зарплату, 
потому что более миллиона жителей 
области ездят работать в Москву. Со-
циальные вопросы тоже назрели, 
и вопросы, касающиеся тарифов 
ЖКХ, которые намного выше, чем в 
других регионах, и вопросы закреди-
тованности жителей нашей области. 
Необходимо строительство новых 
предприятий, которые бы обеспечи-
вали жителей рабочими местами ря-
дом с домом. Назрели вопросы раз-
вития сельского хозяйства, где есть 
большой потенциал, но он использу-
ется не полностью. Мы должны сде-
лать по-настоящему доступными 
образование и здравоохранение, 
учреждения культуры. Остро стоят 
вопросы экологии, несмотря на то, 
что Московская область является 
лидером «мусорной реформы». Не-
обходимо уделить самое присталь-
ное внимание патриотическому 

воспитанию подрастающего поко-
ления. Уже многие годы мы добива-
емся принятия закона «О детях во-
йны» и должны решить этот вопрос. 

Все эти задачи найдут отражение в 
нашей программе, которая будет 
опубликована. Только совместно, 
только сплоченно мы можем прой-
ти эту эстафету и одержать победу!

Также участники четвертого эта-
па 49-й отчетно-выборной Конфе-
ренции МК КПРФ рекомендовали 
выдвинуть кандидатов в сенаторы 
Совета Федерации: Председателя 
Комитета по местному самоуправ-
лению Мособлдумы Владимира 
Барсукова, депутата Мособлдумы, 
первого секретаря Щелковского ГК 
КПРФ Елену Мокринскую, депутата 
Люберецкого Горсовета, директора 
ВНИИК филиала ФГБНУ «ФИЦ кар-
тофеля А.Г. Лорха», первого секрета-
ря Люберецкого ГК КПРФ Василия 
Бызова. 

По завершении четвертого эта-
па 49-й Конференции МК КПРФ за-
меститель Председателя Мособлду-
мы, руководитель фракции КПРФ, 
секретарь МК КПРФ Александр На-
умов вручил награду Мособлдумы 
первому секретарю МК КПРФ Ни-
колаю Васильеву:

- Как заместитель Председателя 
Московской областной Думы я упол-
номочен выполнить почетную мис-
сию. Первый секретарь МК КПРФ 
Николай Иванович Васильев на-
граждается знаком Московской об-
ластной Думы «За вклад в развитие 
законодательства» I степени. Нико-
лай Иванович был руководителем 
фракции КПРФ в Московской об-
ластной Думе и много сделал для 
развития Московской области. Сей-
час он является депутатом Государ-
ственной Думы. Давайте все вме-
сте поздравим его с этой наградой 
- одной из высших наград Москов-
ской областной Думы!

Евгения Наумова,
 александр ФЕдорЕНко п

в коломне

Газета Московского областного отделения КПРФ№21 (1410), 22 июня 2023 Газета выходит с 1997 года

w
w

w
.m

kk
pr

f.
ru

обращЕНиЕ в мособлдуму:
УСЛышАТ ЛИ «ЕДИНОРОССы» 
«ДЕТЕй ВОйНы»?
Патриотизм: ОБъЕДИНИТЕЛьНАЯ ИДЕЯ 
ИЛИ УСЛОВИЕ СУЩЕСТВОВАНИЯ? 4

3

Страна поднималаСь 
к Священной войне

КПРФ отПРавила 113-й 
гуманитаРный Конвой

День памяти и скорби - оДна из самых 
печальных и трагических Дат  в истории нашей 

страны - День начала великой отечественной войны

20 июня, в преддве-
рии Дня памяти и скор-
би - 22 июня, состоялась 
отправка 113-го гумани-
тарного конвоя от КПРФ 
в поддержку воинов Спе-
циальной военной опе-
рации и жителей новых 

территорий России. В 
большом количестве от-
правили медикаменты 
для госпиталей, продук-
ты питания, овощи, рыб-
ные и мясные консер-
вы, питьевая вода - все 
это в большом количестве 

загружено в четыре 
20-тонные фуры.

По пути следования к 
конвою из Подмосковья 
присоединятся 
многотонные фу-
ры других россий-
ских регионов.

стр.2

алекСандр наумов
выдвинут в губернаторы подмоСковья 

“Я иду на выборы, основываясь на программе 
КПРФ «20 шагов к достойной жизни», на тех 
наказах избирателей, которые каждому из 

нас поступают, на тех предложениях, 
которые разработаны нашими депутатами 

местных Советов, депутатами областной 
Думы, активистами, общественными 

организациями и научным сообществом. 

17 июня, в стенах Москов-
ского областного отделения 
КПРФ, состоялся четвертый 
этап 49-й отчетно-выборной 
Конференция МК КПРФ. От-
крыл Конференцию первый 
секретарь МК КПРФ, депутат 
Государственной Думы Нико-
лай Васильев. Николай Ива-
нович представил кандидата 
в губернаторы Московской 
области от Московского об-
ластного отделения КПРФ.

Решением Бюро МК КПРФ, 
которое было поддержа-
но Пленумом МК КПРФ, бы-
ло предложено выдвинуть 
заместителя Председателя 
Мособлдумы, руководителя 
фракции КПРФ, секретаря 
МК КПРФ Александра Нау-
мова на должность губерна-
тора Московской области.

По всей стране патриоты записывались
добровольцами на фронт 

Накануне, 21 июня, в 
балетном училище состо-
ялся дебют легендарной 
балерины Майи Плисец-
кой, а во многих школах 
страны прошли выпуск-
ные вечера:  юноши и де-
вушки Советского Сою-
за готовились к поступле-
нию в институты, мечтали 
о счастливой «взрослой» 
жизни. Скорее всего, она 
бы такой и была, если бы 
22 июня 1941 года не на-
чалась самая страшная 
война в истории народа. 

0.30. Во Владимир-
Волынский доставлен пе-
ребежчик с немецкой сто-
роны. На допросе солдат 
назвался Альфредом Ли-
сковым, военнослужащим  
221-го полка 15-й пехот-
ной дивизии вермахта. Он 
сообщил, что на рассве-
те 22 июня немецкая ар-
мия перейдет в наступле-
ние на всем протяжении 
советско-германской гра-
ницы. Информация бы-
ла передана вышесто-
ящему командованию 
телефонограммой. 

Начальник 90-го по-
гранотряда майор Михаил 
Степанович Бычковский 
позже вспоминал:

- Не закончив допро-
са солдата, услышал в на-
правлении Устилуг силь-
ный артиллерийский 
огонь. Я понял, что это 
немцы открыли огонь по 
нашей территории, что и 
подтвердил тут же допра-
шиваемый солдат. 

О событиях начально-
го периода войны расска-
зывает маршал Советско-
го Союза Иван Христофо-
рович Баграмян:

- Войска прикры-
тия, первый оператив-
ный эшелон, дислоциро-
вались непосредственно 
у границ и начали раз-
вертывание под прикры-
тием укрепленных райо-
нов с началом военных 
действий. Заблаговре-
менный их выход на под-
готовленные позиции Ге-
неральным штабом был 
запрещен, чтобы не дать 
повода для провоцирова-
ния войны со стороны фа-
шистской Германии.

3.30. Начальник шта-
ба Западного округа ге-
нерал Климовских уже 
докладывает о налете 
вражеской авиации на го-
рода Белоруссии: Брест, 
Гродно, Лиду, Кобрин, Сло-
ним, Барановичи.

3.33. Начальник шта-
ба Киевского округа ге-
нерал Пуркаев доклады-
вает о налете авиации на 
города Украины, включая 
Киев. 

3.40. Командующий 
Прибалтийским военным 
округом генерал Кузнецов 
сообщил о налетах враже-
ской авиации на Ригу, ша-
уляй, Вильнюс, Каунас и 
другие города.

4.25. 45-я пехотная ди-
визия вермахта начина-
ет наступление на Брест-
скую крепость. О стойко-
сти защитников крепости 
можно судить по воспо-
минаниям одного из них, 
младшего политрука, за-
местителя по политча-
сти командира 3-й стрел-
ковой роты 333-го стрел-
кового полка Александра 
Павловича Каландадзе:

- Нас было не более 
200 человек. Большин-
ство командиров жили 
в Бресте, и они не смог-
ли войти в крепость, обо-
роной руководил помощ-
ник начальника шта-
ба. Бои были жестокие, 
беспрерывные. 
Все воевали 
самозабвенно. стр.2

победа 
будет за нами!



В отправке гуманитарно-
го груза приняли активное уча-
стие заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Владимир Кашин, 
депутаты Государственной Ду-
мы - первый секретарь МК 
КПРФ Николай Васильев, 
Казбек Тайсаев, Александр 
Ющенко, сенатор РФ Айрат 
Гибатдинов. А также депутаты 
Мособлдумы: секретарь МК 
КПРФ, заместитель Предсе-
дателя Мособлдумы, руково-
дитель фракции КПРФ Алек-
сандр Наумов, а также Олег 
Емельянов, Елена Мокрин-
ская, Татьяна Никитас. Приня-
ли участие в отправке и депу-
таты Мосгордумы, во главе с 
руководителем фракции КПРФ 
Николаем Зубрилиным. Боль-
шой вклад внесли в формиро-
вание гуманитарного конвоя 
коммунисты Подмосковья, се-
кретари МК КПРФ - Василий 
Стасюк, Сергей Стрельцов, со-
трудники МК КПРФ - Артем Ва-
сильев, Константин Баранов, 
Кирилл Имеев, пресс-служба 
МК КПРФ: руководитель Евге-
ния Наумова, администратор 
сайта МК КПРФ Ирина Снет-
кова, помощник-референт ру-
ководителя фракции МК КПРФ 
в Мособлдуме А.А. Наумова 
Александр Федоренко. Под-
ключились активно и комму-
нисты Москвы, Рязани, Твери 
и Тулы, директор «Совхоза им. 
Ленина» Павел Грудинин, Мо-
сковское областное отделение 
«ВЖС - Надежда России» под 
руководством Марины Пушки-
ной и другие товарищи.

Городские организации 
МК КПРФ внесли огромный 
вклад в этот конвой: Домоде-
довский ГК КПРФ, Каширский 
ГК КПРФ, Клинский ГК КПРФ, 
Красногорский ГК КПРФ, Ло-
тошинский ГК КПРФ, Луховиц-
кий ГК КПРФ, Люберецкий ГК 
КПРФ, Ногинский ГК КПРФ, 
Подольский ГК КПРФ, Про-
твинский ГК КПРФ, Пушкин-
ский ГК КПРФ, Раменский ГК 
КПРФ, Реутовский ГК КПРФ, 
Сергиево-Посадский ГК КПРФ, 
Серебряно-Прудский ГК КПРФ, 
Серпуховский ГК КПРФ, Сол-
нечногорский ГК КПРФ, Хим-
кинский ГК КПРФ, Щелков-
ский ГК КПРФ, коммунисты 
первичной организации КПРФ 
№2 г. Озеры, Московское об-
ластное отделение «Дети вой-
ны» и Королевское отделение 
«Союза Советских Офицеров», 
Московское областное отделе-
ние «ВЖС - Надежда России». 
Активное участие в формиро-
вании груза приняли: депута-
ты Государственной Думы Р.М. 
Лябихов, депутат Лобненского 
Горсовета Даниил Рендаков, а 
также совхоз им. Ленина, по-
мощник депутата Госдумы Ни-
колая Васильева Наталья Ан-
дрианова, секретарь первич-
ной организации Ленинского 
ГК КПРФ Сергей Белоус. Боль-
шую благодарность выража-
ем предпринимателям, кото-
рые участвуют в формирова-
нии гуманитарных конвоев на 
Донбасс.

На митинге выступил за-
меститель Председателя ЦК 
КПРФ, Председатель Комите-
та Госдумы по аграрным во-
просам, академик РАН Вла-
димир Кашин:

- Уважаемые товарищи! 
Хочу сказать всем слова благо-
дарности за то, что за 21 день 
этого месяца мы уже отправи-
ли 4 конвоя. Это фактически 
500 тонн груза: продоволь-
ствие, лекарства, спецтехника. 
Предпоследний гуманитарный 
конвой (10 июня 2023 г.) ушел 
из Ростова-на-Дону, более 100 
тонн груза. В нем была и тех-
ника, которую ждут на фронте, 
помимо продуктов питания. 
Были также квадрокоптеры.

Сегодня, готовя этот кон-
вой, хочется отметить ульянов-
цев. Одна из большегрузных 
машин - собрана ульяновски-
ми коммунистами. Они подго-
товили еще несколько машин 
(Нивы, УАЗы, спецмашины), 
которые пойдут непосред-
ственно на передовую, в раз-
ные воинские части. 

Почти весь июнь мы с ва-
ми отработали слаженно на 
всех фронтах. Это я сейчас на-
звал большие наши конвои, 
которые мы централизован-
но отправляем на наши но-
вые территории. Но каждая 
организация сама отправля-
ет свои конвои дополнительно 
в помощь бойцам СВО и жите-
лям. Везут в школы, в детские 
сады соответствующий груз. 

Тыл у нас работает рука 
об руку с фронтом. Фашисты 
устроили контрнаступление. А 
мы им показали наше едине-
ние с бойцами Российской Ар-
мии, с нашим Главнокоман-
дующим. Недавно одному из 
генералов - подольчанину вру-
чили звание Героя России. Его 
бригада сожгла 30 бронема-
шин и 4 танка Leopard, не по-
теряв в живой и технической 
силе со своей стороны. Они - 
герои, как и все наши ребята, 
они все делают для того, что-
бы контрнаступление ВСУ про-
валилось. Наши войска пойдут 
вперед. Мы верим в их Побе-
ду! А на нее мы работаем с ва-
ми уже 9 лет.

19 тыс. тонн груза мы с ва-
ми уже отправили за эти годы 
на фронт и мирным жителям. 
Мы не завершим эту работу, 
пока там ждут нашей помощи. 
Мы все для этого сделаем. 

КПРФ - партия, работаю-
щая не только в тылу, а с пер-
вых дней мы находимся и в 
окопах на передовой. Мы те-
ряем наших бойцов, мы всех 
их помним поименно. Это 
большая трагедия и невос-
полнимые утраты для каждо-
го из нас, для их семей, для 
страны. Неслучайно сегодня 

президент России,  Главноко-
мандующий В.В. Путин посто-
янно бывает в госпиталях, об-
щается с родителями погиб-
ших и раненых - это пример 
сопереживания и соучастия. 

22 июня мы будем отме-
чать День памяти и скорби - 
начало Великой Отечествен-
ной войны. Тогда фашисты 
вероломно напали на нашу 
Державу без объявления во-
йны. Они хотели уничтожить 
наш русский многонациональ-
ный народ. Фашисты и их са-
теллиты этого не скрывали. Но 
народ верил в своего Главно-
командующего И.В. Сталина и 
он верил в Победу нашего на-
рода и Армии. Поэтому в 1945 
году мы водрузили Знамя По-
беды над Рейхстагом. Совет-
ский Союз смог справиться 
с фашизмом. А сегодня вре-
мя не менее суровое. Враг не 
скрывает своих амбиций. Сно-
ва твердят, что русских надо 
убивать, где бы мы ни находи-
лись. А ведь это вся наша мно-
гонациональная Россия, это 
русские, живущие и в Европе, 
и в Азии. 

И.В. Сталину в те годы бы-
ло непросто: совсем немно-
го лет прошло после Вели-
кой Октябрьской революции 
1917 года, Гражданской вой-
ны. «Пятая колонна» за постсо-
ветский период укоренилась. 
Либерализм, антисоветский, 
антикоммунистический и ан-
тироссийский режимы насаж-
дались сверху очень активно. 
Сегодня, сбежавшие за рубеж 
в сложное для страны время, 
тявкают оттуда на нашу Роди-
ну. 30 лет даром не прошли, но 
сбежали не все. Палки в коле-
са вставляют те, кто здесь уко-
ренился и делают свое дело. 
Нелегко приходится сейчас на-
шим военным, Главнокоман-
дующему, я уже не говорю о 
нас. Петербургский Междуна-
родный экономический форум 
показал, что левый поворот 
неизбежен, что либерализм 
надо выбросить на задворки 
истории в экономике в пер-
вую очередь, в политике он 
провалился. Нашей экономи-
ке нужна мобилизация. 

Я недавно был в Ростове-
на-Дону, там строятся три но-
вых завода. Будут произво-
диться наши трактора и мно-
гое другое. Много делается и 
на других заводах. У нас боль-
шая проблема и с кадрами, 
нужно обращать внимание на 
чрезвычайные ситуации с по-
жарами, чтобы люди не гибли. 
Нищета - одна из главных про-
блем на сегодняшний день. Но 
снова говорят о какой-то при-
ватизации. Снова хотят запу-
стить иностранный капитал. 
Опять идут одни разговоры, 
лишь бы не укреплять свою 
экономику. 

Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов не раз говорил о моби-
лизационной экономике. Нуж-
но развивать промышлен-
ность, сельское хозяйство, 
крупные предприятия. Сейчас 
министр обороны Шойгу ездит 
по заводам и говорит: «Почему 
это не делается? Не произво-
дится?» Это то, о чем я говорю. 
Если бы работала мобилиза-
ционная экономика, оборон-
ный комплекс был бы управ-
ляем, все было бы по-другому. 
Поэтому наша задача сегод-
ня - разоблачить «пятую колон-
ну», которая делает все для то-
го, чтобы мы понесли больше 
жертв, и Победа далась боль-
шей кровью. 

Лидер КПРФ Геннадий Ан-
дреевич Зюганов поставил 
для всех нас большую задачу 
- укреплять партийные ряды. 
Впереди у нас с вами большие 
выборы. Мы должны закалить-
ся в нашей борьбе. От нас с 
вами многое зависит. Если бы 
мы не начали с вами большую 
работу в 2014 году, то вы по-
нимаете, что бы сейчас было. 
В отличие от фашистов, наши 
воины ни разу не ударили по 
мирным жителям. Эту фашист-
скую нечисть взрастили аме-
риканцы и Европа. 

Мы с вами приближа-
ем Победу нашей работой, 
нашими конвоями, нашей 

сплоченностью! Мы должны 
гордиться величием нашей 
Родины - России. Она сейчас 
противостоит фашизму и ве-
дет нас к Победе. Как говорил 
И.В. Сталин: «Наше дело - пра-
вое! Победа будет за нами!». 
Давайте скажем наше трое-
кратное «Ура!». Ура! Ура! Ура! 
Давайте еще раз за Россию, 
за Донбасс - Ура! Ура! Ура!

В ходе отправки конвоя 
выступил также Первый се-
кретарь МК КПРФ, депутат 
Государственной Думы Нико-
лай Васильев:

- Уважаемые товарищи! 
Сегодня у нас 113-й гумани-
тарный конвой. Начиналось 
это в 2014 году и тогда осно-
ву составляла Московская об-
ластная организация и душа 
всех конвоев Владимир Ива-
нович Кашин. Мы отправили 
тысячи тонн, в этом участво-
вали все наши местные отде-
ления. В сегодняшнем конвое 
участвуют 35 отделений. Они 
представили самые разные 
грузы: медикаменты, продук-
ты, приборы военного назна-
чения и многое другое. Кроме 
того, более 20 организаций 
раз в две недели выезжают на 
конкретные точки наших четы-
рех, теперь уже родных обла-
стей, помогают школам, дет-
ским учреждениям, помогают 
госпиталям, помогают нашим 
воинам. Поэтому мы благо-
дарны всем, кто принял уча-
стие в этом конвое. Не буду пе-
речислять все, вы можете най-
ти информацию на сайте и в 
газете. Еще раз большое спа-
сибо! Враг буде разбит, Побе-
да будет за нами!

Ко всем присутствую-
щим обратился секретарь 
МК КПРФ, заместитель Пред-
седателя Мособлдумы, ру-
ководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов:

- Дорогие товарищи! Мо-
сковская областная органи-
зация КПРФ с самого нача-
ла во всех конвоях участвова-
ла. Теперешний конвой - это 
очередной груз, который по-
может нам одержать Победу 
над нечестью. Потому что это 
наш общий вклад в Победу! Я 
уверен в том, что наше Крас-
ное знамя Победы будет гор-
до реять над Украиной! Пото-
му что это наш Русский мир, 
и мы его никому не отдадим, 
никакой нечисти фашистской! 
Мы победим! Победа будет за 
нами! Ура!

Секретарь ЦК КПРФ, де-
путат Госдумы Казбек Тайса-
ев поблагодарил всех за фор-
мирование гуманитарных 
конвоев на новые россий-
ские территории:

- Дорогие друзья! Я всех 
благодарю за вашу огром-
ную работу. Вы на самом деле 
большие герои. Наша партия 
является воюющей не 2022 
года, а с 2014 года. Первый гу-
манитарный конвой Владимир 

Иванович отправлял из Став-
рополья. Тогда же первые до-
бровольцы в бригаду «При-
зрак» также были направлены. 
Спасибо вам огромное. Фронт 
без тыла невозможен. Вы де-
лаете все, вы большие молод-
цы, спасибо вам большое!

Выступая на митинге, 
сенатор РФ от Ульяновской 
области Айрат Гибатдинов 
отметил: 

- Добрый день дорогие 
друзья! Действительно наша 
партия в этом направлении 
делает огромную работу. Уже 
9 лет и наша Ульяновская пар-
тийная организация подклю-
чилась к этой большой рабо-
те. В составе этого централь-
ного конвоя одна машина 20 
тонн минеральной воды пой-
дет непосредственно на пе-
редовую нашим бойцам. Бук-
вально в понедельник, при 
помощи предприниматель-
ского сообщества, мы пере-
дали десантникам, которые 
защищают Донбасс, практи-
чески новый санитарный ав-
томобиль УАЗ. В начале июля 
мы выдвигаемся к нашим ре-
бятам и передадим еще два 
автомобиля-внедорожника. 
Хотелось бы еще поблагода-
рить наш Центральный Ко-
митет, лично Владимира Ива-
новича Кашина. Большая 
работа проходит сейчас на 
территории Херсонской об-
ласти. Рамиль Замалетдинов 
- первый секретарь Херсон-
ского областного отделения 
КПРФ получил 40 тонн воды 
для эвакуированных жителей, 
которые были вынуждены из-
за теракта на Каховской ГЭС, 
покинуть свои дома. Сейчас 
наша партийная организа-
ция снабжает их водой. Эту 
работу мы будем продолжать. 
Всем большое спасибо. Побе-
да обязательно будет за нами!

Слово было предостав-
лено и первому секрета-
рю Тульского обкома КПРФ 
Алексею Лебедеву:

- Уважаемые товари-
щи! Сегодня Коммунистиче-
ская партия отправляет 113-
й гуманитарный груз. Долгие 
9 лет наша партия помогает 
многострадальной земле Дон-
басса, Луганщине. Все эти го-
ды тульские коммунисты так-
же отправляют гуманитарные 
грузы: продукты питания, ме-
дикаменты, вещи, детские 
принадлежности. Сегодня при-
везли овощи, продукты пита-
ния, медикаменты. Отдель-
но хотел бы сказать, что за на-
шими спинами стоят четыре 
машины. На каждой маши-
не прикреплены Знамена По-
беды. Эти знамена изготови-
ли тульские школьники свои-
ми руками и еще 50 Знамен 
Победы будет передано на 
Донбасс. Знамена Победы на 
Донбассе, в зане специальной 
военной операции пользуют-
ся большим спросом у наших 

военных, у наших защитников. 
Туляки не только собирают гу-
манитарный груз. Туляки по-
могают восстанавливать Ма-
риуполь, участвуют в качестве 
бойцов в зоне специальной 
военной операции, в том чис-
ле и наши товарищи из Туль-
ской областной партийной ор-
ганизации, пошли, кто по кон-
тракту, кто как доброволец. 
Дело наше правое! Победа бу-
дет за нами!

Первый секретарь Ря-
занского обкома КПРФ Де-
нис Сидоров обозначил 
следующее:

- Уважаемые товарищи! 
Рязанское областное отделе-
ние уже в который раз участву-
ет в отправке гуманитарного 
конвоя КПРФ. Сейчас мы при-
везли около полутора тонн про-
дуктов питания, воды, медика-
ментов. Здесь присутствует 
первый секретарь комсомоль-
ской организации. Он вместе 
со своими товарищами ходил 
по школам, они делали Знамя 
Победы и сейчас мы переда-
дим его наших военным, на-
шим товарищам на Донбасс. 
Я могу сказать, что у нас прак-
тически все районные отделе-
ния участвовали в отправке 
этого гуманитарного конвоя: 
и Сасово, и Касимов, и Желез-
нодорожное районное отде-
ление, и Сара, и другие отде-
ления. Поверьте, это делается 
от чистого сердца. Буквально 
через две недели мы начали 
формировать гуманитарный 
конвой для помощи рязанско-
му бронепоезду, который сей-
час выполняет задачи на Дон-
бассе. Победа, я уверен, будет 
за нами! Ура товарищи!

Первый секретарь Твер-
ского обкома КПРФ Людми-
ла Воробьева подчеркнула в 
своем выступлении:

- Рада, что мы опять со-
брались здесь с любовью, что-
бы оправить груз Донецку, Лу-
ганску, Запорожью, Херсону 
- нашим товарищам. У нас в 
субботу проходил пленум об-
ластного комитета КПРФ. Я 
сказала своим товарищам, 
чтобы каждый принес на этот 
пленум маленький подарок 
от партийной организации. 
Так сформировался наш оче-
редной груз. Мы по-прежнему 
контактируем с Донецкой пар-
тийной организацией. Все на-
ши отправления адресные. 
Здесь у нас: лопаты, которые 
у нас просили, медикамен-
ты, нижнее и постельное бе-
лье, детские вещи. Все собра-
но с любовью, с надеждой, что 
Победа будет за нами. Спаси-
бо всем за то, что участвуете в 
этом конвое!

К словам выступающих 
на митинге присоединился 
и первый секретарь Москов-
ского горкома КПРФ Нико-
лай Зубрилин:

- Добрый день, уважаемые 
товарищи! Московское город-
ское отделение КПРФ, как и 
всегда, участвует в отправ-
ке гуманитарного груза. В это 
раз отличились: Люблинское 
отделение - более тонны муки, 
конфеты, сахар, бакалея, Кун-
цевское отделение также се-
годня присутствует, Тверское, 
Троицкое, поэтому определен-
ная доля груза от москвичей 
сегодня тоже будет отправле-
на. Также нужно сегодня отме-
тить, что кроме гуманитарно-
го груза Центральный Коми-
тет Коммунистической партии, 
лично Геннадий Андреевич 
Зюганов, при помощи своих 
заместителей, в том числе и 
Владимира Ивановича Каши-
на, несколько тысяч школьни-
ков Донбасса приютили в са-
натории в Снегирях и они по-
правили там свое здоровье, 
успокоились после пережито-
го на родине. Поэтому пожела-
ем детям Донбасса, их родите-
лям счастья, здоровья, удачи и 
мирного неба!

Первый секретарь До-
нецкого регионального (ре-
спубликанского) отделения 
КПРФ Борис Литвинов пере-
дал слова благодарности от 
жителей новых территорий:

- Дорогие друзья! Я никог-
да не думал, что к сайту КПРФ 
такое пристальнейшее внима-
ние жителей Донбасса. Как 
только на сайте появляется ин-
формация, что такого-то чис-
ла будет отправлен гуманитар-
ный караван КПРФ, звонят с 
вопросом будет ли им гумани-
тарная помощь. Груз, который 
сегодня отправляется пойдет 
беженцам Артемовска, в Зу-
грес, в Волноваху. Спасибо 
вам всем. Пока работает Ком-
мунистическая партия, люди 
получат помощь. На Донбасс 
идут и небольшие партии гру-
зов со всей страны.

Первый секретарь Запо-
рожского отделения КПРФ 
Олег Слюсаренко выступил с 
приветственным словом:

- К сказанному сложно что-
либо добавить, кроме того, что 
могу засвидетельствовать, что 
на территории Новороссии: 
Донбасса, Запорожской и Хер-
сонской областей КПРФ знают 
как силу, которая с 2014 года 
оказывала и оказывает боль-
шую помощь нашим регио-
нам. Мы уверены, что обще-
ство в целом и жители наших 
территорий, которые подвер-
гаются агрессии, которую про-
водит ВСУ, по достоинству оце-
нят ту помощь, которую оказы-
вает КПРФ и будет оказывать 
до победы. До той Победы, ког-
да над древней русской столи-
цей, городом-героем Киевом, 
где покоятся мощи русских 
святых и захоронены тела со-
ветских героев, вновь побе-
доносно взовьются наши со-
ветские и русские знамена!

Евгения НАУМОВА, 
Александр ФЕДОРЕНКО п

Начало насыщенной програм-
мы встречи ознаменовала торже-
ственная линейка, на которой двух 
молодых людей посвятили в пио-
неры. Затем состоялось возложе-
ние цветов к памятнику Владими-
ру Ленину.  

Далее в формате «открыто-
го микрофона» перед молоде-
жью выступили участники встре-
чи. Будучи одним из спикеров, 
депутат фракции КПРФ Марк Че-
ремисов поделился с аудиторией 
своим взглядом на актуальность 
пионервожатых:

 «Очень символично, что на-
ша встреча, связанная с молодеж-
ной тематикой, проходит сегодня, 
когда в России идет «Год педаго-
га и наставника». Именно опытный 
наставник открывает юным лично-
стям путь к познанию и развитию, 
достижениям и открытиям, форми-
рует ценностные ориентиры, ищет 
в каждом ребенке зерна таланта, 
позволяет совершать ошибки, что-
бы найти себя и свое призвание, 
стать счастливым и самодостаточ-
ным человеком, мотивированным 
профессионалом.

Абсолютно каждый из вас зна-
ет о пионерском движении, ко-
торое было во времена СССР. 
Может быть, ваши дедушки и 

бабушки, мамы и папы, тети и дя-
ди были в рядах пионеров, носили 
красный галстук и пионерский зна-
чок. Лично я пионером не был, но 
много слышал о пионерском дви-
жении. С кем бы я ни общался, все 
люди, которые были к этому дви-
жению причастны, с теплом вспо-
минают свои пионерские годы. Бы-
ла общая идея, как сейчас говорят 
миссия, масса интересного и, в то 
же время полезного, как для обще-
ства, так и для самих ребят. Согла-
ситесь, всегда приятно занимать-
ся чем-то интересным для себя, и, 
одновременно, приносить пользу 
другим людям.     

Пионеры собирали книги и 
устраивали библиотеки, занима-
лись в технических кружках, ходи-
ли в геологические походы и кра-
еведческие экспедиции, собира-
ли лекарственные растения. Они 
работали в колхозах, на полях, 
ухаживали за животными, охра-
няли урожай и колхозное имуще-
ство, писали письма в газеты или 
в соответствующие органы вла-
сти о нарушениях, которые за-
мечали вокруг. Различные виды 
общественно-полезной работы, 
помощь младшеклассникам, уча-
стие в военно-спортивных «Зарни-
цах», занятия в кружках и, конечно, 
отличная учеба - вот чем были на-
полнены пионерские будни. Бес-
ценный опыт, который обретали 
ребята помогал им в дальнейшем 
и на профессиональном, и на жиз-
ненном пути.

Успех пионерии, как 
социально-политического институ-
та, не был бы таковым, если бы не 
кропотливый труд их наставников 
- пионервожатых. Это обычно бы-
ли юноши и девушки, студенты или 
молодые преподаватели. Настав-
ники должны были быть дисци-
плинированными, образованными, 
ответственными, спортивными, 

потому что своим примером они 
учили детей лучшим человеческим 
качествам: добру, взаимопомощи, 
патриотизму. Есть много информа-
ции о том, какие к пионервожатым 
предъявлялись требования, чем 
они занимались, как помогали ре-
бятам и на базе школ, и в летних 
лагерях. Но главное то, что у всей 
молодежи был общий правиль-
ный ориентир, которому они сле-
довали все вместе», - заявил Марк 
Черемисов.

 Депутат не только обозначил 
исторический аспект пионерского 
движения, но и провел параллель 
с современной ситуацией:

 «Конечно, время идет. Пио-
неры - это лишь один из примеров 
того, как молодые люди могут объ-
единиться во благо личностного 
роста, развития государства и об-
щества. А пионервожатые - яркий 
образец востребованности настав-
ника для молодежи и важности 
«личного примера» в воспитатель-
ном процессе. И, конечно, сейчас, 
когда мы строим уже современный 
курс на развитие молодежной по-
литики, мы должны извлекать из 
этого опыта лучшее.

У нас в стране приняты раз-
личного рода концепции и доку-
менты, регламентирующие новый 
виток развития молодежи. Моло-
дые люди вступают в разные пар-
тийные молодежные активы, до-
бровольческие группы, волонтер-
ские движения - это замечательно. 
Но когда таковых организаций ста-
новится много - это начинает на-
поминать рыночный подход: кон-
куренция, много «игроков», борь-
ба. Может ли быть эффективен 
рыночный подход в сфере, ко-
торая касается нравственного, 
культурно-патриотического воспи-
тания молодого поколения? Конеч-
но, нет. В этой сфере, наоборот, 
необходимо продвигать коллек-
тивизм, взаимоподдержку и вза-
имопомощь. Только наличие об-
щей цели и командная работа, ког-
да «один за всех и все за одного» 
сформирует у ребят те лучшие че-
ловеческие качества, о которых 
мы говорим. Молодежь надо объ-
единять, а не разъединять. Тем 
более, разъединяющих факторов 
в нашем современном мире, к со-
жалению, и так хватает. Какие-то 
ребятам искусственно навязыва-
ют из вне - с этим нужно бороть-
ся, какие-то продиктованы разны-
ми интересами - и это нормально. 
Но всегда есть те самые ценности, 
которые находят отклик у каждого: 
добро, вера, семья, Родина. Вокруг 
них все и должны объединяться», - 
отметил депутат Марк Черемисов.

Областная встреча пионерво-
жатых Подмосковья прошла в дру-
жеской атмосфере. Каждый же-
лающий мог задать опытным спи-
керам интересующие вопросы и 
получить честный ответ. Именно 
такие мероприятия объединяют 
молодежь и способствуют диало-
гу поколений!

Дарья ГОРБУНОВА, 
помощник депутата 

Московской областной Думы п   
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день памяти и скорби своих не бросаем

Страна поднималаСь 
к Священной войне

Окончание. Начало на с. 1 

Спереди мы все время 
отбрасывали перешедшего 
через канал врага, защища-
ли склад боеприпасов, а сза-
ди обороняли учебную пло-
щадку, не подпускали вра-
га к группе наших бойцов, 
укрепившейся в костеле, об-
стреливали штурмовые са-
молеты. Днем 22 июня мы 
очистили здания штаба от 
фашистских разведчиков, 
взяли в плен двух эсэсовцев. 

4.30. В Кремле началось 
совещание членов Политбю-
ро. Заседание открыл Иосиф 
Виссарионович Сталин. Об-
ратившись к В.М. Молотову, 
он сказал, что надо срочно 
позвонить в германское по-
сольство. В посольстве отве-
тили, что посол граф фон Шу-
ленбург сам просит принять 
его для срочного сообщения. 

5.00. Посол Германии в 
СССР вручил наркому ино-
странных дел СССР Молото-
ву «Ноту Министерства ино-
странных дел Германии Со-
ветскому Правительству», в 
которой говорилось: «Пра-
вительство Германии не мо-
жет безучастно относиться к 
серьезной угрозе на восточ-
ной границе, поэтому фюрер 
отдал приказ Германским 
вооруженным силам всеми 
средствами отвести эту угро-
зу». Вернувшийся в кабинет 
Молотов сообщил, что Гер-
мания объявила войну СССР.

7.15. Сталин утвердил ди-
рективу об отражении на-
падения гитлеровской Гер-
мании: «Войскам всеми 
силами и средствами обру-
шиться на вражеские силы 
и уничтожить их в районах, 
где они нарушили советскую 
границу». 

12.00. Знаменитое об-
ращение к гражданам Со-
ветского Союза зачитал нар-
ком иностранных дел Вячес-
лав Михайлович Молотов. 

Именно в этом обращении 
в первый же день нападе-
ния Германии на СССР во-
йна получила название От-
ечественной - по прямой 
аналогии с Отечественной 
войной времен нашествия 
Наполеона. 

- Сегодня в 4 часа утра, 
без предъявления каких-
либо претензий к Советско-
му Союзу, без объявления 
войны германские войска 
напали на нашу страну, ата-
ковали наши границы во 
многих местах и подвергли 
бомбежке со своих самоле-
тов наши города - Житомир, 
Киев, Севастополь, Каунас 
и некоторые другие, причем 
убито и ранено более двухсот 
человек. Налеты вражеских 
самолетов и артиллерий-
ский обстрел были соверше-
ны также с румынской и фин-
ляндской территории… 

Слова, завершающие 
выступление Молотова, ста-
ли крылатыми: 

- Наше дело правое. Враг 
будет разбит. Победа будет 
за нами. 

13.00. Президиум Вер-
ховного Совета СССР издал 
указ «О мобилизации воен-
нообязанных». Уже к сере-
дине дня начали работать 
призывные пункты при во-
енкоматах, в Москве, Ленин-
граде и других городах в них 
выстроились очереди.

14.05. Заявлением гла-
вы МИД Италии Галеаццо Чи-
ано войну Советскому Союзу 
объявила Италия.

18.00. С посланием к ве-
рующим обратился митропо-
лит Московский и Коломен-
ский Сергий: 

- Фашиствующие раз-
бойники напали на нашу ро-
дину. Попирая всякие дого-
воры и обещания, они вне-
запно обрушились на нас, и 
вот кровь мирных граждан 

уже орошает родную зем-
лю… Церковь Христова бла-
гословляет всех православ-
ных на защиту священных 
границ нашей Родины.

18.30. Командующий 4-й 
армией Людвиг Кюблер от-
дал приказ об «оттягивании 
собственных сил» у Брест-
ской крепости. Это был один 
из первых приказов об отсту-
плении немецких войск.

23.00. К британскому 
народу обратился премьер-
министр Великобритании 
Уинстон Черчилль:

- В 4 часа этим утром 
Гитлер напал на Россию… 
Мы должны оказать России 
и русскому народу всю по-
мощь, какую только смо-
жем. Мы должны призвать 
всех наших друзей и союз-
ников во всех частях света 
придерживаться аналогич-
ного курса и проводить его 
так же стойко и неуклонно, 
как это будем делать мы, до 
самого конца.

Завершался день появ-
лением первой фронтовой 
сводки, подтверждающей, 
что с рассветом 22 июня 
1941 года регулярные вой-
ска германской армии ата-
ковали пограничные части 
на фронтах от Балтийского 
до Черного морей и в тече-
ние первой половины дня 
сдерживались ими. После 
ожесточенных боев против-
ник был отброшен, но на 
Гродненском и Кристыно-
польском направлениях во-
йскам фашистской Герма-
нии все же удалось достичь 
тактических успехов и за-
нять Кальварию, Цехано-
вец и Стоянов в 10-15 км от 
границы.

Всего в первый день во-
йны погибло около 16 000 
человек. До Дня Победы 
оставалось 3 года 10 меся-
цев и 17 дней. п

инициативы

Новому поколеНию 
совремеННых пиоНервожатых!

в королеве прошла областная встреча пионервожа-
тых подмосковья, посвященная 105-ой годовщине со 
дня рождения комсомола. во встрече приняли уча-

стие пионервожатые - ветераны и молодые активисты 
пионерского движения, депутаты фракции кпрФ  мо-

сковской областной Думы татьяна ордынская, татьяна 
Никитас, марк Черемисов, представители министер-
ства образования московской области, комсомоль-
ского и пионерского движения города москвы. Это 
яркое событие объединило молодых людей из под-
московья и столицы, включая представителей обще-
российского общественно-государственного движе-

ния детей и молодежи «Движение первых». 

победа будет 
за нами!

Окончание. Начало на с. 1 
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цифры и факты открытое письмо на злобу дня

В ПОИСКАХ 
ПРАВДЫ

ОПять ПРИВАтИзАцИя?

Размышления о встРече пРезидента России 
в.в. путина с военными коРРеспондентам

поскольку никакой реальной пользы от пмЭФ 
не удается разглядеть и даже электронный микроскоп 

тут вряд ли поможет, то ряд его участников решили 
отметиться максимально скандальными высказывания-

ми.  одним из них оказался известный либерал, 
гендиректор первого канала константин Эрнст.

13 июня 2023 г. в Кремле состоя-
лась встреча президента России Влади-
мира Путина с военкорами и блогерами 
страны. Событие довольно неординар-
ное в условиях войны, тем более цен-
ное, что каждый из 16-ти приглашенных 
мог задать те самые наболевшие, вол-
нующие людей вопросы, о которых не-
однократно писала наша газета и кото-
рые им задают бойцы на передовой, в 
окопах, на фронте, в сети Интернет.

Среди них: когда и как защитит 
Россия мирных граждан в новых и ста-
рых регионах от обстрелов со стороны 
ВСУ, о противодействии террору наци-
стов и информационной войне, о «зер-
новой сделке» и торговле с врагом, о 
проблемах и трудностях на пути к по-
беде и др. О том, что узнали журнали-
сты от президента страны и как это мо-
жет повлиять на ход СВО - эта статья.

Основные тезисы ответов главы го-
сударства на вопросы военкоров, выска-
занные на этой необычной, длительной 
встрече, даны в изложении сайта https://
vizitnlo.ru) [с нашими комментариями, 
приведенными в квадратных скобках].

«В течение многих лет РФ помо-
гала Украине, обеспечивая ее продо-
вольствием и поддерживая ее эконо-
мику» [не замечая фашизации государ-
ства, лютой русофобии, внедряемой со 
школьной скамьи и создания АнтиРос-
сии на глазах у наших «дипломатов» В. 
Черномырдина и М. Зурабова].

«Российское государство не име-
ло никакого отношения к событиям на 
Донбассе в 2014 году». [И только те-
перь многим стало ясно, что это была 
крупная стратегическая ошибка, о чем 
говорилось в нашей статье «О цене 
ошибок», «Подмосковная правда» №49 
от 08.12.2022].

«Россия была обманута и предана 
Минскими соглашениями, другие сто-
роны не собирались их выполнять». 
[Вспоминаются строки А.Пушкина: «Ах, 
обмануть меня не трудно! Я сам обма-
нываться рад!» Особенно, когда стро-
ишь газопровод «Северный поток-2», 
когда на первом плане - интересы «на-
ционального достояния» и не хочешь 
огорчать партнеров разоблачениями 
преступлений нацистского режима про-
тив населения Донбасса, совершенных 
за эти 8 лет].

«В Украине памятники Ленину за-
меняют [сравнил, русского гения с ни-
чтожеством!?] на фашиста и мерзавца 
Бандеру». [Господи, «святая простота»! 
Разве только в этом состоят злодеяния 
нацистского режима? А запрет русского 
языка, звериная русофобия как гос.по-
литика? А убийства за слово правды? А 
тюрьмы всех для русских людей, не от-
казавшихся от своей исторической Ро-
дины, это что - не в счет? Мелочи? Неу-
жели только в памятниках дело?].

«Украинцы нарушили все достигну-
тые в марте 2022 года договоренности 
после отхода российских войск из Ки-
ева». [Опять обманули? Опять «стам-
бульские страдания» и переговоры с 
врагом (см. «Подмосковная правда» 
№46 17.11.2022). Спасибо Александру 
Лукашенко, который честно сказал об 
этом договоре на Совете Парламент-
ской ассамблеи ОДКБ: «Если бы Рос-
сия сейчас его читала, она бы с ума 
сошла. Он абсолютно был невыго-
ден России. Но Россия согласилась» 
(! А.Д.). Человек раскрыл глаза наро-
ду на этот «продукт» гнилой, преда-
тельской дипломатии, но некоторые 

кремлевские «стратеги» до сих пор не 
понимают этого позора].

«Проблема демилитаризации Укра-
ины остается актуальной. Россия не из-
менила своих целей и задач, специаль-
ные операции продолжаются без прин-
ципиальных изменений». [Правда, о 
денацификации (подразумевается со-
хранение нынешнего киевского режима) 
уже речи почти не идет, просто упоми-
нается иногда в разговорах на ток-шоу].

«Путин заявил, что украинская сто-
рона несет ответственность за обруше-
ние Каховской ГЭС, возможно [?], была 
провокация или удар со стороны. Рос-
сия не имела никакого интереса в разру-
шении Каховской ГЭС». [«Не имела ин-
тереса» совершать преступление, гро-
зящее гуманитарной и экологической 
катастрофой? Это что-то новое в оцен-
ке подобных терактов].

«Ведется борьба с украинскими 
спецслужбами в РФ, но Москва не мо-
жет использовать террористические 
методы, в отличие от Киева». [Пред-
лагается воевать против террора «в 
белых перчатках»? Израиль - нам не 
указ? Судя по выражением лиц воен-
коров и блогеров, всем стало ясно, что 
главарям нацистского режима, органи-
заторам терактов против Д. Дугиной, В. 
Татарского, З. Прилепина и др. ничего 
не угрожает, и что подобная судьба мо-
жет ожидать любого из них…].

«Работа в информационном про-
странстве - это поле боя. В условиях 
боевых действий не следует вводить 
ограничения, это прерогатива враже-
ской стороны». [Против нас идет ги-
бридная война на уничтожение госу-
дарства. А кремлевские «мудрецы», 
чтобы сохранить «либеральное лицо» 
в глазах «мировой общественности», 
не желают принимать мер, чтобы орга-
низовать адекватных отпор врагу - НА-
ТОвской империи лжи? Странное и уди-
вительное заблуждение.].

«Новой волны мобилизации в пла-
нах нет, хотя есть мнение, что нуж-
но призвать еще до двух миллионов 
человек».

«Потенциал нашего наступления 
будет зависеть от [неизвестных] резуль-
татов украинского контрнаступления, и 
мы будем адаптировать нашу стратегию 
в соответствии с обстановкой» [то есть, 
не исключена эвакуация наших регио-
нов, как Херсона, «под натиском превос-
ходящих сил противника»? Но необхо-
димости в срочной дополнительной мо-
билизации Кремль не видит…].

«Россия планирует выйти из зер-
новой сделки, зерновой коридор 

используется украинскими формирова-
ниями для атаки морскими БЛА россий-
ских кораблей». [А кто нас заставлял 
это делать с самого начала? Теперь 
мало кто верит в эту демагогию о по-
мощи странам Африки, когда речь шла 
о интересах бизнеса. Трижды «насту-
пали на грабли», теперь уже бесплат-
но готовы отдать, и то - не получается. 
Стыдно слушать эти объяснения, при-
крываемые мнимым благородством].

«Россия будет наносить удары по 
военным целям в Украине выборочно, 
а не атаковать жилые кварталы, как 
«эти придурки» [Это что - затмение рас-
судка или не желание обидеть партне-
ров по будущему «договорняку»? Как 
можно так говорить о фашистах, тво-
рящих военные преступления против 
мирных граждан? И в разговоре после 
вручения Государственных премий  12 
июня президент все еще удивлялся, он 
до сих пор не понимает, зачем они это 
делают?].

«Нормальные отношения между 
Россией и Украиной не могут быть по-
строены, если Украина продолжает су-
ществовать за счет РФ и на территори-
ях, имеющих историческое значение 
для России» [значит, нацистский ре-
жим может и дальше совершать злоде-
яния, лишь бы по границам территорий 
договориться?].

«НАТОвские Bradley и «Леопарды» 
сгорают прекрасно».

«ВСУ ежедневно расходуют 5-6 ты-
сяч 155-мм снарядов, в то время как 
США производят 15 тысяч таких снаря-
дов в месяц» [и, значит, военные эше-
лоны будут также свободно доставлять 
на фронт по железным дорогам Украи-
ны танки, снаряды, ракеты, живую силу 
противника].

«Необходимо создать буферную 
зону на территории Украины, чтобы 
обезопасить российскую территорию 
от обстрелов». 

[По поводу данного тезиса будет 
уместно привести комментарий полито-
лога Сергея Маркова: «Путин отказался 
ответить на вопрос, до каких территорий 
пойдет Россия вперед. Но отметил, что 
надо уважать желание Украины жить от-
дельным государством. И что для защи-
ты территорий России от обстрелов по-
надобится сделать демилитаризован-
ную зону на территории Украины. Но 
использовал термин Новороссия в от-
ношении причерноморских областей… 
Это, видимо, значит, что:

1. Россия не ставит цель смены [ки-
евского] режима на мирный. Ведь если 
мирный режим, то зона безопасности 
на границе не нужна.

2. Харьков брать не будут? Ес-
ли так, это было бы ошибкой. Харь-
ков, огромный русский город, надо воз-
вращать в Россию… Здесь требуется 
уточнение.

3. Запад поймет эти слова Путина 
как просьбу о мире по [границам] той 
территории, где сейчас стоят войска».

В завершение этого обзора прихо-
дится констатировать, что прошедшая 
в Кремле встреча и сложный, откро-
венный диалог военкоров с главой го-
сударства полностью укладываются в 
логику мощной статьи Александра Ду-
гина «Шахматы войны. Матч-реванш 
на полях Украины» («Завтра» № 19 от 
17.05.2023). Там четко показаны три 
противоборствующие силы («шахмат-
ные фигуры») на каждой из сторон в 
этой войне «черных» (враг) и «белых» 
(Россия). Если в качестве этих «фи-
гур» обозначать большие социальные 
группы, то за столом указанной встре-
чи, следуя терминологии Дугина, явно 
присутствовали представители «пар-
тии победы» (военкоры) и «партии от-
ложенного поражения» (склонной к пе-
ремирию, компромиссу с врагом). Эта 
«партия» выражает интересы той части 
чиновничье-олигархических кланов, ко-
торые не осмеливаются открыто высту-
пать против всеобщего патриотического 
настроя общества (как это делает «пар-
тия немедленного поражения», откро-
венных врагов России (сбежавшие оли-
гархи, деятели культуры, журналисты и 
т.д.), но хотели бы на любых «стамбуль-
ских», «минских» условиях прекратить 
боевые действия, что позволит благо-
получно провести избирательные кам-
пании, находясь в плену самообмана о 
возможности восстановления прежних 
отношений с Западом. 

В целом, встреча оставляет двой-
ственное впечатление. Хотелось бы 
все-таки надеяться, что «партия побе-
ды», за которую выступает подавляю-
щее большинство народа нашей огром-
ной страны, займет достойное место не 
только на экранах телевизоров в непре-
рывных ток-шоу на темы войны и мира, 
но и в структурах власти и бизнеса, что-
бы философия общего дела, общей по-
беды объединила все патриотические 
силы общества, чтобы ратный труд и ге-
роизм бойцов, отдавших жизнь за Рос-
сию в борьбе с фашизмом и ушедших в 
бессмертие, были не напрасны.

Александр ДЕГТЯРЕВ п

точка зрения

мОСьКА
глядя на публику 

на площадках ПмЭФ, 
создавалось стойкое 
впечатление, что она в 
абсолютном большин-
стве лишь изображает 
внимание, а сама пре-
бывает в ожидании ве-
черних фуршетов. Та-
ковые действительно 
были и проходили в 
неподражаемом сти-
ле, до боли напомина-
ющем салоны санкт-
Петербурга 1910-х го-
дов. Только вместо 
«ананасов в шампан-
ском» игоря северя-
нина был более совре-
менный репертуар.

и тут Эрнст ре-
шил самоотвержен-
но всех взбодрить. «с 
одной стороны, «гол-
ливуд» - действительно 
величайшая кинома-
шина мира, - сообщил 
он залу, который ста-
рался казаться несон-
ным, - с другой сторо-
ны, последние 15 лет 
производит такое ко-
личество д...ма, что, в 
общем, может сорев-
новаться со студией 
горького 1972 года».

Что ж, взбодрить 
получилось. и на та-
кое, конечно же, на-
до отвечать. но не бу-
дем впадать в него-
дование и взывать к 
совести, которая, судя 
по всему, там и не но-
чевала. Просто прове-
рим слова Эрнста на 
соответствие действи-
тельности. в этом нам 
помогут в основном 
два интернет-ресурса, 
на которых формиру-
ется зрительский рей-
тинг кинопродукции: 
российский «кинопо-
иск» и международная 
«интернет-база филь-
мов» (Internet Movie 
Database, IMDb). Если 
кто не знает, то на обо-
их оценка выставляет-
ся по десятибалльной 
шкале.

в 1972 году ки-
ностудия им. м. горь-
кого выпустила 11 

художественных филь-
мов. из них лишь один 
не имеет рейтинга в 
силу крайне слабой 
известности, один по-
лучил оценку ниже 6 
баллов, два - ниже 7 
баллов, остальные - 
выше 7, что считает-
ся довольно высоким 
показателем. Лучши-
ми фильмами стали 
«…а зори здесь тихие» 
станислава ростоц-
кого, который полу-
чил на «кинопоиске» 
превосходную оцен-
ку 8,5 (входит в чис-
ло 250 лучших филь-
мов, занимая 36-е 
место), на междуна-
родном ресурсе IMDb 
его оценка 8,1, «Чу-
дак из пятого «Б» ильи 
Фрэза, - 8,3 («кино-
поиск») и 7,6, (IMDb) 
«Печки-лавочки» ва-
силия Шукшина 7,9 
(«кинопоиск») и 7,5 
(IMDb), «Любить че-
ловека» сергея гера-
симова 7,2 («кинопо-
иск») и 7,3 (IMDb).

Эрнст настолько 
невежествен, что это-
го не знает? Что ж, по-
смотрим на его дости-
жения. распиаренная 
до небес космическая 
драма «вызов» на «ки-
нопоиске» имеет рей-
тинг 7,5 балла, а на 
IMDb существенно ни-
же - всего 6,7, то есть 
середнячок, проход-
ной фильм. Тему воз-
можных «накруток» на 
российском ресурсе 
за счет колоссально-
го рекламного бюдже-
та «вызова» оставим в 
стороне.

Победить «голли-
вуд» Эрнст не смог. 
для сравнения: из 
последних «голли-
вудских» космиче-
ских фильмов самый 
известный - «ава-
тар 2: путь воды» 
джеймса кэмерона 
(2022), основной по-
сыл которого - анти-
колониальная борь-
ба, помещенная 

в рамки научно-
фантастического сю-
жета. на «кинопои-
ске» он получил оцен-
ку 7,8, на IMDb - 7,6.

Эрнст значится 
как режиссер двух 
фильмов (рейтинга не 
имеют вообще) и как 
сценарист еще вось-
ми фильмов, кроме 
«вызова». Лучший из 
них, «старые песни о 
главном» 1995 года, 
по версии «кинопои-
ска», имеет рейтинг 
6,1, (IMDb - 5,9), оцен-
ки остальных - менее 
5 и даже менее 4. ну 
а худший из фильмов 
Эрнста - «12 стульев» 
2005 года, получил от 
аудитории «кинопои-
ска» 3,7 и 3,1 балла от 
IMDb. оценка три с ко-
пейками - это уже со-
всем дно. столь низ-
кий рейтинг добрые 
администраторы «ки-
нопоиска» маркируют 
красным, предупре-
ждая, что такое про-
сто не надо смотреть. 
в общем, возникает 
глубокое подозрение: 
а не является ли го-
сподин Эрнст не толь-
ко невежественным, 
но еще и завистли-
вым бездарем?

кстати, генераль-
ным директором Пер-
вого канала Эрнст стал 
в октябре 1999 года. 
Тогда это был лидер: в 
2000 году доля ауди-
тории телеканала со-
ставляла 26,9%, а к 
2022 году она скуко-
жилась до 9,5%. нор-
мально так поруково-
дил «эффективный ме-
неджер»: доля тех, кто 
смотрит, с позволения 
сказать, продукт его 
конторы, упала прак-
тически втрое.

При таких «бле-
стящих достижениях» 
остается только тяв-
кать на советскую ки-
ноклассику подобно 
крыловской моське.

Михаил 
КОСТРИКОВ п

пРоблемы вРачей 
в пРиоРитете

услышат ли 
«единоРоссы» 
«детей войны»?

здоровье людей - 
главная ценность нации

По обращению сотрудни-
ков ГБУЗ МО «Щелковской го-
родской больницы» обособлен-
ного подразделения №2 в п. 
Фряново отделение сестрин-
ского ухода за паллиативными 
тяжело больными пациентами, 
депутат Московской област-
ной Думы Елена Мокринская 
выехала на место для того, 
чтобы детально разобраться 
и оказать содействие в реше-
нии проблем медицинского 
персонала. 

Все пациенты, которые прохо-
дят лечение в отделении сестрин-
ского ухода очень тяжелые, само-
стоятельно не передвигаются, по-
мимо медицинских манипуляций за 
ними требуется особый постоянный 
уход: и накормить, и помыть, пере-
вернуть, поменять памперсы, гигие-
нические процедуры и т.д.

Жалобы разного характера со 
стороны медицинского персонала 
- это отсутствии необходимых ста-
вок для медработников, отсутствие 
стимулирующих выплат, на протя-
жении нескольких лет не произво-
дится индексация заработной пла-
ты, не выдают положенное молоко 
за вредность. Также встал вопрос 
капитального ремонта системы 

водоснабжения.  За разъяснением 
и решением поставленных вопро-
сов Елена Федоровна обратилась 
к руководителю ГБУЗ МО «ЩГБ» 
Дмитрию Юрьевичу Логинову. Реак-
ция последовала незамедлительно, 
сотрудникам выплатили положен-
ные стимулирующие выплаты, мо-
локо за вредность поставлено в за-
купку, вернули необходимые ставки, 
запланирован  капитальный ремонт 
здания. После чего заведующий 
филиалом уволился. Кроме этого 
депутат-коммунист будет обращать-
ся в Министерство здравоохранения 
для уточнения статуса отделения 
паллиативной помощи. 

Так как в отделении существует 
проблема с нехваткой средств лич-
ной гигиеной, Елена Федоровна вме-
сте с помощником Николаем Анато-
льевичем Кордюковым оказали по-
мощь в виде средств личной гигиены 
и канцелярских товаров. 

Елена Федоровна будет дер-
жать на личном контроле ситуа-
цию в отделении сестринского ухо-
да в обособленном подразделении 
№2 в п. Фряново. Ведь состояние 
медицины в отдаленном от центра 
поселке необходимо максимально 
поддерживать.

Пресс-служба 
Щелковского ГК КПРФ п

В 1980 году Президиум 
Верховного Совета СССР при-
нял решение в третье воскре-
сенье июня всенародно че-
ствовать медицинских работ-
ников - людей,  спасающих и 
сберегающих здоровье наро-
да.  Советская медицина была 
одной из лучших в мире, пото-
му что во главу угла ставились 
системный подход, централи-
зованность и профилактика. 

19 июня 2023 года секретарь 
МК КПРФ, главный редактор газе-
ты «Подмосковная правда» Сергей 
Стрельцов вместе с секретарем Ко-
ломенского ГК КПРФ Эдуардом Ионо-
вым поздравили медицинский персо-
нал ФАП п. Первомайский.

Ольга Александровна Прохорова 
- отдала профессии более 38 лет, ра-
ботая фельдшером. К ней за первич-
ной помощью идут люди всех возрас-
тов, потому что знают, им обязатель-
но помогут.

Коммунисты передали теплые 
слова поздравления от руководства 
партии, вручили памятные подарки. 

 «Как известно, здоровье людей 
- главная ценность нации. И святая 
обязанность государства гарантиро-
вать качественную и бесплатную ме-
дицину. К сожалению, из-за хрониче-
ского недофинансирования уровень 
оказания медицинской помощи хро-
мает. И тут дело не в людях в белых 
халатах, которые выбрали для себя 
благородную профессию, а в безот-
ветственных чиновниках, находящих-
ся в постоянном поиске как «улуч-
шить» здравоохранение. К чему при-
водят такие эксперименты у всех на 
глазах: смертность в России по ито-
гам прошлого года достигла истори-
ческого максимума, закрываются или 
стоят пустующие ФАПы, больницы 
превращают в коммерческие учреж-
дения. Этот список можно продол-
жать до бесконечности. 

КПРФ - единственная партия, кто 
системно добивается сохранения и 
восстановления советских принципов 
здравоохранения, достойной опла-
ты труда медработников», - отметил 
Сергей Стрельцов

Пресс-служба
Коломенского ГК КПРФ п

16 июня в штабе Серпухов-
ского отделения КПРФ прошло со-
брание актива городского отделе-
ния Общероссийской обществен-
ной организации «Дети войны», на 
котором был утвержден текст об-
ращения к депутатам Московской 
областной Думы. 

В преддверии рассмотре-
ния внесенного в очередной раз 
депутатами-коммунистами зако-
нопроекта «О детях войны» чле-
ны вышеупомянутой организа-
ции призывают депутатов «Единой 
России» изменить свою принци-
пиальную позицию по игнори-
рованию заслуг «детей войны» и 
признать за ними право на полу-
чение особого правового стату-
са, подтверждающего на государ-
ственном уровне признание их 
вклада в Победу над фашизмом в 
Великой Отечественной войне и в 
послевоенное восстановление и 
развитие страны.

Председателю 
Московской областной Думы

И.Ю. Брынцалову

Уважаемый игорь юрьевич!
в очередной раз для рассмо-

трения на заседании московской 
областной думы внесен проект за-
кона московской области «о детях 
войны». Этот законопроект при-
зван повысить общественный ста-
тус и обеспечить социальной под-
держкой граждан, которые были 
детьми и подростками во время 
великой отечественной войны.

война лишила их детства. они 
наравне со взрослыми на заводах 
и фабриках, на полях и фермах, на 
фронтах и в партизанских отрядах 
вносили свой вклад в историче-
скую победу над фашизмом.

Поколение «детей войны» ис-
пытало на себе все тяготы и ли-
шения военных лет, а после По-
беды они вместе с израненны-
ми родителями восстанавливали 
лежавшую в руинах страну, под-
нимали народное хозяйство. Это 
они, повзрослев, осваивали цели-
ну, ехали на ударные комсомоль-
ские стройки, создавали ядерный 
щит отчизны, прокладывали до-
рогу в космос.

в этом году страна отметила 
78-ю годовщину великой Побе-
ды. к сожалению, поколение по-
бедителей уходит - все меньше 
остается ветеранов великой оте-
чественной войны. и именно по-
коление «детей войны» становит-
ся хранителем народной памяти 
и опорой в патриотическом вос-
питании детей и молодежи. своей 
жизнью, трудом и любовью к от-
чизне эти люди заслужили право 
на уважение потомков. их пример 
беззаветного служения родине 

необходим нынешнему и будущим 
поколениям.

когда впервые в 2013 году 
был поднят вопрос о выделении 
поколения «детей войны» в осо-
бую льготную категорию, в мо-
сковской области проживало око-
ло 689 тысяч граждан, которых 
можно было отнести к этой кате-
гории. сейчас же, в 2023 году, их 
осталось всего 321 тысяча! То есть 
за 10 лет более половины из них 
умерли, так и не дождавшись при-
знания своих заслуг на государ-
ственном уровне. самым млад-
шим из оставшихся в живых пред-
ставителей этого героического 
поколения в этом году исполняет-
ся 78 лет, а самым старшим - 95 
лет. Трагедия заключается в том, 
что не только безжалостное время 
выкашивает ряды «детей войны», 
а, в первую очередь, различные 
реформы, оптимизации, бескон-
трольный рост цен, новые поборы 
и налоги, которые обрекают их на 
нищенское существование и вы-
живание. из 321 тысячи предста-
вителей поколения «детей войны» 
в московской области более 58 
тысяч человек не имеют никакого 
льготного статуса. 

а между тем, в 45 субъек-
тах российской Федерации при-
няты региональные законы, пре-
доставляющие детям войны осо-
бый социальный статус, а также 
дополнительные меры социаль-
ной поддержки. Так почему же мо-
сковская область, являющаяся од-
ним из лидеров в стране по эконо-
мическим показателям и общему 
уровню жизни населения, не же-
лает изыскать возможности для 
признания выдающихся заслуг по-
коления «детей войны» и выраже-
ния благодарности тем, благодаря 
чьему жизненному подвигу рос-
сия существует как самостоятель-
ное и независимое государство?

серпуховское отделение об-
щероссийской общественной ор-
ганизации «дети войны» обраща-
ется к Председателю московской 
областной думы, депутатам мо-
сковской областной думы, с на-
казом поддержать и принять За-
кон московской области «о детях 
войны», вносимый для рассмотре-
ния на заседании думы 29 июня 
2023 г. 

Принятие такого закона луч-
ше всяких слов расскажет совре-
менным молодым людям о патри-
отизме, об уважении к старшим, 
о преемственности поколений и о 
социальной государственной по-
литике в россии.

С уважением, 
Правление Серпуховского 

отделения  Общероссийской 
общественной  организации 

«Дети войны» п          

Интернет переполнен информа-
цией, кто и сколько российских чи-
новников высшего уровня укати-
ли на Запад. В их числе около десятка 
вице-премьеров российского прави-
тельства тоже подались на Запад вме-
сте с государственными секретами и 
«баблом», как говорится в народе, к 
своим хозяевам, своим чадам, женам, 
любовницам и т.д. Кто в США, кто в Из-
раиль, кто в Италию, кто в Испанию… В 
зависимости от того на разведку какой 
страны эти подонки работали.

Но не все еще приняли решение 
сменить место жительства из числа ру-
ководящей российской верхушки. Не 
все еще задания выполнены. Для это-
го остаются в руководящих органах и в 
системе значимых государственных от-
раслей так называемые «смотрящие», 
которых теперь российское законода-
тельство определило как «иностранные 
агенты». Какая их главная задача? До-
бить российскую экономику в первую 
очередь. И очень похоже, что этот замы-
сел будет реализован.

Буквально несколько дней муссиру-
ется тема приватизации важных пред-
приятий России различных отраслей. 
Как вы думаете, кто инициатор этих «му-
дрых» предложений? Ба, знакомые все 
лица! Это, конечно же Греф - ярый враг 
России, находящийся давно на услуже-
нии интересам США; это Набиуллина - 
глава Центробанка России, ярая сторон-
ница либеральных реформ. Это при ее 
непосредственном участии Россия ли-
шилась более 300 млрд долларов зо-
лотовалютных запасов России, кото-
рые приватизированы Западом. За вре-
мя СВО Запад израсходовал около 100 
млрд долларов. Т.е. у него еще остает-
ся около 200 млрд долларов, чтобы в 
течение 2-3 лет финансировать украин-
скую хунту. Получается, что, благодаря 
Набиуллиной, российская армия воюет 
на Украине за свои же деньги. Благода-
ря Набиуллиной американцы воюют на 
Украине с Россией не только чужими 
руками украинцев, но и на чужие день-
ги - российские; третий видный фигу-
рант новой волны приватизации - Ко-
стин, глава крупнейшего банка ВТБ; ну и 
конечно, Силуанов - министр финансов 
Российской Федерации. 

Что же предлагается приватизиро-
вать? Конечно же самое ценное и до-
рогое. Здесь и Транснефть, и оборон-
ные предприятия, включая Ростех и да-
же Росатом. Не трудно представить, что 
произойдет с управляемостью этих от-
раслей и предприятий. И без этого на-
блюдается определенный бардак, кото-
рый сказывается и на производстве во-
енной продукции, и на ее поставках и 
т.д.

Но не это главное. Главное - чем 
же они мотивируют необходимость оче-
редной приватизации? Конечно же за-
ботой о пополнении бюджета. Дескать, 
СВО потребовало существенных расхо-
дов, образовалась дыра в федеральном 
бюджете. Вот и надо ее закрыть, про-
дав акции государственных предприя-
тий частнику.

Т.е. деньги в стране есть, раз есть 
покупатели акций. Но почему бы прави-
тельству не обратиться к этим толстосу-
мам с требованием объяснить источни-
ки получения этих средств и поделить-
ся с бюджетом ради общего интереса? 
Попытались это сделать, попросив 300 
млрд рублей, но получили от предпри-
нимателей категорический отказ. Есть 
еще один путь пополнения бюджета, 
правовой, который используется во всех 
цивилизованных страх и о котором по-
стоянно говорит фракция КПРФ в Госу-
дарственной Думе - разумная налого-
вая политика. В чем она заключается? 
В введении подвижной налоговой шка-
лы на доходы и сверхдоходы вместо 
того, что сегодня практикуется в Рос-
сии, когда и нищий, и олигарх выплачи-
вают 13% подоходного налога. В стра-
нах Запада этот налог достигает до 50% 
от суммы дохода. Введи такой налог - 
и проблема пополнения бюджета была 
бы решена почти на автомате. Решение 
проблемы на поверхности, но кто же по-
зволит его реализовать? Олигархи, ко-
торые всем рулят в России, включая 
президента? Как говорил небезызвест-
ный Паниковский Балаганову: «Но кто 
же ему даст, Шура?!» Вот и подталкива-
ют иноагенты принять решение во вред 
России. Скорее всего, так оно и случит-
ся. Лихие 90-е возвращаются.

Иван Никитчук, 
Председатель ЦС РУСО п

ПАмятИ тОВАРИщА

18 июня в Жу-
ковский ГК КПРФ 
пришло печальное 
известие: на 83 
году жизни скон-
чался первый се-
кретарь Жуковско-
го ГК КПРФ (1996-
2016 гг.) Владимир 
Яковлевич Аника-
нов. Он был челове-
ком полностью и до 
конца жизни посвя-
тившим себя на-
шей партии КПРФ и 
г.Жуковскому. 

родился влади-
мир яковлевич в с. 
Чернышевка ану-
чинского района 
Приморского края 7 
августа 1940 г. Жиз-
ненная стезя его 
была типичной для 
советского челове-
ка: прошел путь от 
мастера на Жуков-
ском машиностро-
ительном заводе до 
начальника сектора 
Цаги. Член партии 
с 1969 г. до конца 
жизни он не изме-
нил своему раз и на-
всегда сделанному 
выбору быть комму-
нистом. власть пре-
словутой «демокра-
тии» в.я. аниканов 
не принял. в 1993 г. 
защищал советскую 
власть у дома сове-
тов. вел активную 

пропаганду комму-
нистических идей. 

в.я. аниканов 
участвовал в воз-
рождении партий-
ной первичной ор-
ганизации на базе 
Цаги. он участвовал 
в возрождении Жу-
ковской городской 
партийной органи-
зации. невероятная 
сила воли и поисти-
не сибирский харак-
тер позволили ему 
вывести Жуковскую 
городскую органи-
зацию кПрФ в раз-
ряд лидеров. имен-
но при нем в 1998 
г. в Жуковском, да и 
во всей россии, на-
чалось возрожде-
ние пионерского 
движения. 

При владимире 
яковлевиче комму-
нистическую пар-
тию рФ узнали в 
Жуковском, ком-
мунисты стали же-
ланными гостями 
на всех жуковских 
политических ме-
роприятиях. о Жу-
ковской организа-
ции кПрФ заговори-
ли с высоких трибун. 
в 2007 г. владимир 
яковлевич был на-
значен помощни-
ком депутата госу-
дарственной думы V 
созыва, затем он ра-
ботал помощником 
депутата москов-
ской областной ду-
мы. в.я. аниканов 
неоднократно изби-
рался членом ко-
митета и Бюро мо-
сковского областно-
го отделения кПрФ, 
членом Централь-
ной контрольно-

ревизионной ко-
миссии и членом 
Президиума крк 
московского об-
ластного комитета 
кПрФ. 

За активное и 
многолетнее уча-
стие в партийной и 
общественной жиз-
ни Подмосковья на-
гражден орденом 
Цк кПрФ «За заслу-
ги перед партией» и 
высшей партийной 
наградой «Партий-
ная доблесть». 

в последние годы 
владимир яковлевич 
посвятил себя рабо-
те с пионерами и мо-
лодыми коммуниста-
ми. врожденное чув-
ство вкуса, меры и 
стиля позволили ему 
стать настоящим ли-
тературным помощ-
ником для авторов 
статей в «Подмосков-
ной правде». с пио-
нерами он сочинял 
стихи-речевки для 
приема на красной 
площади. в горкоме 
он организовывал 
сбор членских взно-
сов. Его жизнь бы-
ла наполнена делом, 
«святым трудом», он 
стремился быть по-
лезным людям. 

Вечная память 
Владимиру Яковле-
вичу! Выражаем со-
болезнования род-
ным и близким. Мо-
сковское областное 
отделение КПРФ 
скорбит вместе с 
близкими и родны-
ми Владимира Яков-
левича Аниканова. 
Память о нем оста-
нется навсегда в на-
ших сердцах. п
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актуализировалась с особой силой в 2022 г. в связи с началом специальной 
военной операции на Украине. Противодействуя этой операции, 

НАТО фактически развязала прокси-войну против России с циничным 
использованием Украины в качестве орудия военного противоборства. 

21 мая Дубненская пионерская организация значительно увеличилась. 
Если в прошлом году нашими первооткрывателями стали три мальчика, 

то в этом году к нам примкнули сразу 12 ребят. Детей торжественно 
принимали в пионеры на Красной площади в присутствии почетных гостей. 
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Патриотизм: 
объединительная идея 

или условие существования?

В российских центральных 
СМИ регулярно обсуждается те-
зис, что идет война за само суще-
ствование России, Русского мира, 
что в ней мы можем победить или 
погибнуть. Этот тезис высказыва-
ют и официальные лица на всех 
уровнях вертикали власти. Прав-
да, в российской жизни при этом 
мало что меняется. Реально во-
йну на себе ощутили только те, 
кого она непосредственно косну-
лась - воины на передовой, их се-
мьи и жители прифронтовых ре-
гионов России, работники некото-
рых оборонных предприятий. 

На фронте мы занимаем 
стратегическую оборону и ниче-
го радикально не меняется уже 
8 месяцев. НАТО регулярно по-
ставляет оружие и боеприпасы, 
которые Россия частично уничто-
жает, а остальные применяются 
по нашим войскам и бомбардиру-
ют Донбасс и другие территории 
России. Министр экономики М. 
Решетников на вопросы об акти-
визации производства разводит 
руками и сетует, что в отличие 
от сталинских министров он ни-
кому не может приказать, т.к. для 
частных владельцев предприятий 
он не начальник. Тем временем с 
Грузией открыто авиасообщение 
и переполненные самолеты ве-
зут граждан России на отдых в 
вожделенную Европу более ко-
ротким путем, чем перелеты че-
рез Турцию. Руководство Росте-
ха и сам президент России с гор-
достью заявляют об увеличении 
экспорта вооружений, в том числе 
комплексов ПВО, авиации. В зоне 
СВО их предостаточно? Только в 
2022 г. заключено дополнитель-
но контрактов на экспорт воору-
жений на сумму 1 трлн руб. Про-
должаются экспортные постав-
ки минеральных ресурсов, в т.ч. 
цветных металлов, через терри-
торию Украины, в недружествен-
ные страны, несмотря на то что 
совокупный экспорт в валютном 
исчислении почти в два раза пре-
вышает импорт. Россия никак не 
примет принципиального реше-
ния о прекращении «зерновой» 
сделки, позволяющей обеспе-
чить четверть экспортной выруч-
ки Украины. Сотни миллиардов 
долларов российских субъектов 
экономической деятельности про-
должают оседать на иностранных 
счетах. Газпром стал титульным 
спонсором турецкого «Бешикта-
ша», вложив 78 млн евро.

Нельзя себя обманывать и 
утверждать о высоком уровне па-
триотизма в обществе, когда на 
300 тыс. мобилизованных муж-
чин оказалось 700 тыс. граждан, 
выстроившихся спиной к Родине 
на пограничных пропускных пун-
ктах. Но эта ситуация возникла не 
вдруг, а явилась следствием кон-
трреволюции в 1991 году и пороч-
ной государственной политики от-
чуждения народа от собствен-
ности, лишения людей чувства 
исторической правоты, перспек-
тивы и сопричастности к великой 
цивилизационной миссии строи-
телей коммунизма. Кроме того, 
либеральная пропаганда настой-
чиво навязывала установку: «Па-
триотизм - последнее прибежище 
негодяев». Космополитизм среди 
молодого поколения достиг угро-
жающего размаха.

В результате давления на 
Россию после возвращения Кры-
ма власть, наконец, испугалась: 
кто же будет ее защищать в «раз-
борках» с акулами мирового им-
периализма, - и вспомнила о па-
триотизме. О ловкости буржуазии, 
с какой она прикрывает лозунгом 
о защите отечества свои истин-
ные цели - защиту капиталов пи-
сал В.И. Ленин: «Буржуазия каж-
дой страны ложными фразами о 
патриотизме старается возвели-
чить значение "своей" националь-
ной войны и уверить, что она ста-
рается победить противника не 
ради грабежа и захвата земель, 
а ради "освобождения всех дру-
гих народов"» («Война и россий-
ская социал-демократия», ПСС, 
том 26, стр. 17). Это утверждение 
В.И. Ленина отражает всеобщий 
принцип «патриотического» пове-
дения буржуазии, однако, следуя 
диалектике, мы должны в каждом 
явлении видеть аспекты особен-
ного и конкретного. Настоящая 
война явление сложное и многоа-
спектное. Не будем отрицать, что 
начало СВО вызвано и искренним 
благородным порывом денаци-
фикации Украины, защиты жите-
лей Донбасса, и все же… Борьбу 
с украинским нацизмом следова-
ло начинать, как только появи-
лись его ростки задолго до 2014 
года и уж, конечно, решитель-
но ликвидировать это зло, актив-
но поддержав восстание на всем 

востоке и юге Украины против 
бандеровского майданного пере-
ворота. Для использования всех 
средств, в т.ч. военных, подавле-
ния нацизма в любой стране Рос-
сия имела полномочия, предо-
ставленные ей международным 
правом, как продолжательницы 
СССР - государства-победителя 
во Второй мировой войне. Однако 
и сегодня даже входе СВО мы на-
блюдаем вмешательство олигар-
хов в политику, а также торговлю 
российских субъектов экономиче-
ской деятельности с врагом. Ру-
ководителям бандеровского ре-
жима не дана официальная оцен-
ка, как нацистам и террористам.

«У нас нет никакой и не мо-
жет быть никакой другой объе-
диняющей идеи, кроме патрио-
тизма», - заявил президент Рос-
сии В.В. Путин в начале февраля 
2016 года на встрече с предпри-
нимателями. Этот тезис в раз-
личных формах муссируется 
официальной пропагандой и се-
годня. В последние месяцы ей 
пришлось вспомнить подвиги 
героев советского народа. При 
этом суть явления советской 
сплоченности, самоотверженно-
сти и патриотизма умалчивает-
ся. Для адекватной оценки фи-
лософского глубокомыслия В.В. 
Путина о патриотизме, важно по-
нять: что есть патриотизм и отку-
да он возникает. Почему Родину 
советскую любили, а РФ многие 
и многие готовы только исполь-
зовать? Почему в советское вре-
мя думали: «кто, если не я», а се-
годня: «кто угодно, но не я»?

Патриотизм по определе-
нию - любовь к Родине, готов-
ность работать на ее благо, за-
щищать ее. Бесспорно, он мо-
жет служить сплочению народа, 
направлению его усилий на бла-
го Отечества. Патриотизм служит 
повышению связности системы-
общество, удержанию ее насе-
ления в едином территориаль-
ном, экономическом и культурном 
пространстве, наконец, позво-
ляет сплотить силы нации, пе-
ред лицом врага или катаклизма: 
быть или не быть? Если ослабе-
вает патриотизм, страна начина-
ет терять население сначала в 
буквальном телесном измерении, 
потом во всех смыслах и измере-
ниях и в итоге растворяется в ми-
ровой цивилизации, превращаясь 
из субъекта исторического про-
цесса в объект, в пассивный ре-
сурс. Патриотизм, таким образом, 
- необходимое условие существо-
вания страны, причем любой. В 
связи с этим специфической иде-
ей России он не является. Сам по 
себе патриотизм вообще не идея, 
а чувство. «Патриотизм - одно из 
наиболее глубоких чувств, закре-
пленных веками и тысячелетия-
ми обособленных отечеств…», 
- Ленин В.И. (Ценные признания 
Питирима Сорокина. 20 ноября 
1918. ПСС. Т. 37 стр. 190-191).

Речь может идти не об идее 
патриотизма, а об идеи воспита-
ния патриотизма у граждан. Этой 
идеей должна руководствовать-
ся политическая власть при ор-
ганизации работы всех государ-
ственных и общественных ин-
ститутов, системы образования и 
поддержки культуры, реализации 
технологий массовых коммуни-
каций. Укрепление патриотизма, 
как выполнение необходимого 
условия существования, долж-
но быть одной из основных за-
дач политики государства, вклю-
чая обеспечения национальной 
безопасности.

Нельзя заставить, убедить, 
призвать быть патриотом. Лю-
бовь к Родине основана на двух 
началах. Первое - качество жиз-
ни в стране, комфортность бытия, 
когда удовлетворяются интересы 
личности, когда она чувствует к 
себе уважение и сама уважает об-
щество и государство, когда она 
имеет возможность обретения со-
циальной значимости. Второе - 
осознание национальной культур-
ной идентичности и самобытности 
своего народа, уважение к культу-
ре и истории Отечества и его геро-
ев, осознание правоты и перспек-
тивы исторического пути своего 
народа, принятие его духовных 
ценностей и смысла бытия и, в ко-
нечном итоге, ощущение личной 
сопричастности не только к насто-
ящему, но и к прошлому, и к буду-
щему народа. Второе начало мно-
го важнее первого, поскольку ком-
фортную жизнь можно обрести и в 
другой стране. Именно это и пыта-
ются сделать представители рос-
сийской буржуазии и другие мажо-
ры провластной элиты современ-
ной России.

Для формирования патри-
отизма в обществе необходим 

объединяющий смысл бытия, 
объединяющие ценности жиз-
недеятельности и цели суще-
ствования и развития. Развитие 
содержания патриотизма рус-
ского человека в контексте исто-
рического развития общества 
раскрыто Председателем ЦК 
КПРФ Г.А. Зюгановым в докла-
де на VI-ом майском пленуме ЦК 
КПРФ (2023 г.) «О задачах КПРФ 
по борьбе с фашизмом и патрио-
тическому воспитанию подраста-
ющего поколения».

Именно осознание себя хо-
зяевами своей страны, члена-
ми великой целостной общности 
строителей коммунизма, ощу-
щение гражданами заботы го-
сударства во всех аспектах жиз-
недеятельности сформирова-
ло патриотизм советских людей. 
Объединяющим началом были 
идеи советской цивилизации - 
высшего в истории достижения 
развития русской цивилизации, а 
патриотизм являлся лишь есте-
ственным следствием принятия 
этих идей обществом, как драго-
ценного духовного достояния и 
руководства к действию. Защи-
щая и развивая Родину, совет-
ские граждане защищали и раз-
вивали свой образ бытия, свое 
будущее и будущее своих потом-
ков, как свое продолжение, прод-
ление по стреле времени. Смысл 
патриотизма для всех был един: 
раньше думай о Родине, а потом 
о себе.

Сегодня таких идей нет. Офи-
циально идеология запрещена 
Конституцией РФ. На выжжен-
ном поле высоких смыслов про-
росли примитивные идеи гедо-
низма и эгоизма, монархическая 
и религиозная архаика. В то же 
время официальная пропаганда 
и государственная политика на 
всех уровнях продолжают укре-
плять институты капитализма, 
формировать сословность, навя-
зывать символы сгнившего более 
века тому назад монархизма. «В 
буржуазно-классовой интерпре-
тации его (Русский мир - Д.Т.) буд-
то обокрали, обкорнали со всех 
сторон, лишили напряженной ду-
ховной работы во имя преобра-
жения Родины… И стал вдруг 
этот Русский мир каким-то стран-
ным, половинчатым, обнищав-
шим, неполным. А значит, и не 
победным!», - заключил Г.А. Зю-
ганов в указанном выше докладе.

В обществе, разделенном 
на классы характером производ-
ственных отношений, не может 
быть единства. У этих классов 
разное представление о ценно-
стях, которые необходимо защи-
щать. В разделенном обществе 
патриотизм имеет и классовое из-
мерение, и разные смыслы. «Ибо 
где сокровище ваше, там будет и 
сердце ваше» (Матф.6:21). Тео-
логия трактует это изречение И. 
Христа в рамках дихотомии: зем-
ные материальные удовольствия 
и Царство Божие, спасение души. 
Однако этому не противоречит и 
вполне мирская, материалисти-
ческая интерпретация в контек-
сте понимания патриотизма: что 
для человека ценно, то он и будет 
сберегать, где его благосостоя-
ние, туда и будут обращены его и 
помыслы, и стопы. Патриотизм не 
смог предотвратить Гражданскую 
войну в России, развязанную бе-
лыми «патриотами» в 1918 году 
при помощи интервентов и миро-
вого капитала против своего на-
рода. Солдаты Первой мировой 
войны в 1917 году массово поки-
дали окопы, поспешая домой де-
лить землю.

Обладателей капиталов 
власть взывает хотя бы чуть-чуть 
поделиться и использовать акти-
вы для решения внутренних и во-
енных задач, а для подавляюще-
го большинства - быть готовыми 
затянуть пояса и отправиться на 
фронт. Главное же требование 
власти - «не раскачивать лодку» и 
верить. Это плохо работает. 

Объединяющим, активно-
творческим началом обществен-
ной жизни в России вновь может 
быть лишь идея возвращения на 
дорогу социального прогресса - на 
дорогу воссоздания социализма 
и общественного развития с це-
лью: все во имя человека, все для 
блага человека. Это начало, без-
условно, позволит открыть дверь 
для сплочения народов на постсо-
ветском пространстве на основе 
солидарности трудящихся, избав-
ления от колониального комплек-
са цивилизационной неполноцен-
ности. Патриотизм же в этом слу-
чае обретет глубокое, достойное 
человека-творца содержание.

Дмитрий ТРОШИН, 
секретарь Пушкинского 

ГК КПРФ п  

ДУбНЕНсКАя ПиОНЕРсКАя 
ОРГАНизАция КРЕПНЕТ

Последние новомодные 
проекты, направленные на 
воспитание детей, не смогли 
конкурировать с пионерской 
организацией. Что же такого 
в ней есть, чего нет в других 
организациях?

самое главное - это идея! 
идея быть полезным обще-
ству, идея быть порядочным, 
идея быть хорошим товари-
щем. в современном об-
ществе, в котором само его 
устройство диктует подраста-
ющему поколению совсем 
другие требования, очень 
трудно найти мотивы, что-
бы стремиться стать поря-
дочным, добрым человеком, 
стремящимся сделать мир 
вокруг лучше. Только ком-
мунистические идеи класси-
ческой пионерской органи-
зации способны развернуть 
детей к нравственности, же-
ланию быть образованнее, 
трудолюбивее, прививают де-
тям гуманистические принци-
пы существования. 

Пионерская организация 
охватывает широкий спектр 
деятельности во всех областях 
жизни и устанавливает четкие 
цели и направления воспита-
тельной работы.

«Пионер - всем ребятам 
пример!»
«Пионер - лучший в учебе, 
труде и спорте!»
«Пионер растет смелым и 
не боится трудностей»
«Пионер говорит правду, 
он дорожит честью своего 
отряда»

Пионерский свой закон:
«Пионеры, к борьбе за Ро-
дину, добро и справедли-
вость будьте готовы!» «Всег-
да готовы!»

а теперь задайте себе во-
прос: «в каком обществе, сре-
ди каких людей хочу я жить и хо-
чу, чтобы жили мои дети? среди 
людей, которые думают только о 
себе, среди эгоистов, озабочен-
ных только своей успешностью 
или среди товарищей, готовых 
прийти на помощь, стремящих-
ся сделать жизнь всех людей во-
круг лучше?» именно такой во-
прос я задала себе и поняла, что 
лучше, чем воссоздание Пионе-
рии пути нет! и именно поэтому 
мы готовы принимать ежегодно 
в ряды пионеров новых ребят. 
Пионерская организация - это 
дорога в светлое будущее, к гу-
манистическому обществу. все 
ребята, вступившие в этом году 
в наши ряды, несомненно обла-
дают качествами души и харак-
тера, которые позволят им стать 
достойными гражданами на-
шей великой страны.

Е.М. КРупсКая, 
член бюро гк кПрФ, 

вожатая пионерского 
отряда г. дубны п

«Пионер дружит с детьми 
всех стран мира»
«Мы, пионеры советской 
страны, славной традиции 
будем верны»

«Пионер - честный и верный 
товарищ, всегда смело стоя-
щий за правду»
 «Вот закон на сто веков: 
Пионер всегда готов.

Он всегда стоит на страже 
Родины своей отважный. 
Он не плачет, а смеется, 
Он нахмурясь, улыбнется,
И с размахом скажет он

как понимать?

разруХа вместо Памяти

возраст сПорту не ПомеХа!

Могила Героя советского союза М.и. Мочалова 
на болшевском кладбище

захоронение немецких военнопленных 
на болшевском кладбище

центральные кладби-
ща крупных городов 
обычно являются ухо-
женными памятными 
местами. Там мож-
но найти надгробья 

знаменитых 
горожан. Нередко 

такие кладбища ста-
новятся туристически-
ми объектами, как те 
же - Ваганьковское и 
Новодевичье кладби-
ща в Москве. Ничего 

подобного на болшев-
ском кладбище 

наукограда Королев 
мы не обнаружили.

Это кладбище - един-
ственное на сегодняшний 
день из сохранившихся граж-
данских некрополей на тер-
ритории подмосковного горо-
да королева и, казалось бы, 
должно содержаться в иде-
альном порядке в городе, ко-
торый имеет особый статус - 
космического наукограда.

однако жители короле-
ва многие годы обеспокоены 
тем, что территория болшев-
ского кладбища, которое рас-
положено непосредственно 
в черте города, находится в 
плачевном состоянии. Перед 
посетителями центрального 
кладбища космического нау-
кограда предстает весьма пе-
чальное зрелище: заброшен-
ные могилы со сломанными 
надгробьями, непроходимые 
завалы из упавших деревьев, 
разруха и мусор.

а ведь это кладбище пред-
ставляет собой историческую 
и мемориальную ценность. 
именно здесь в братской 

могиле покоятся останки совет-
ских солдат, которые скончались 
от ран в госпиталях, распола-
гавшихся на территории кали-
нинграда в годы великой оте-
чественной войны. Здесь же в 
братской могиле захоронены 
работники завода силикатного 
кирпича, погибшие при взрыве 
на нем 6 января 1943 года.

Здесь можно увидеть над-
гробные памятники ученым, 
инженерам, конструкторам, 
руководителям и организато-
рам, стоявшим у истоков отече-
ственной космической науки и 
техники. 

Так, на болшевском клад-
бище захоронен герой соци-
алистического Труда комму-
нист Турков роман анисимович 
(14.10.1901 - 09.12.1976), яв-
лявшийся с 1956-го по 1966 го-
ды директором завода № 88 и 

одновременно первым заме-
стителем начальника окб-1 с.П. 
королева. 

Здесь мы поклонились моги-
лам коммунистов-фронтовиков, 
удостоенных за мужество и ге-
роизм высшей награды совет-
ской родины, в их числе:

мочалов михаил ильич 
(13.01.1921 - 11.03.1972), ге-
рой советского союза, комму-
нист, летчик-штурмовик, совер-
шивший в годы великой оте-
чественной войны более 150 
боевых вылетов, сбивший в воз-
душных боях 2 и уничтоживший 
на земле еще 7 самолетов про-
тивника и другую технику. в по-
слевоенные годы он был дирек-
тором школы-интерната для де-
тей со слабым зрением.

Жуков николай андрее-
вич (01.08.1920 - 27.05.1984), 
герой советского союза, 

коммунист, комендор бронека-
тера «бк-510» балтийского фло-
та, бросившийся 31 октября 
1944 года в студеную балтий-
скую воду и оттолкнувший пла-
вучую мину, приближавшуюся 
к борту обездвиженного броне-
катера. в городе балтийске ему 
установлен памятник. 

Печально видеть, что захо-
ронения некоторых из выдаю-
щихся жителей наукограда по-
росли травой и находятся без 
должного ухода. в тоже время 
обращает внимание чистота и 
порядок на могилах 107 немец-
ких военнопленных, захоронен-
ных здесь в 1945-1947 годах. 
мы выяснили, что контроль за 
порядком на этих могилах осу-
ществляют представители по-
сольства Фрг в москве. 

невольно напрашивает-
ся сравнение и как следствие 

вопрос: почему чиновники ко-
ролевской городской адми-
нистрации, представляющие 
власть страны - победительни-
цы, организуют уход за город-
ским кладбищем хуже, чем по-
бежденная страна следит за 
могилами своих соотечествен-
ников на том же кладбище? 

может быть все потому, что 
уже более тридцати лет нынеш-
няя власть стирает из памяти 
нашего народа истории великих 
побед и свершений, достигну-
тых во времена советского со-
юза. где-то она делает это специ-
ально, а где-то, как в подмосков-
ном королеве, власти просто не 
делают ничего для сохранения 
нашего великого наследия.

городские активисты и кра-
еведы уже много раз обраща-
лись в администрацию города 
с требованием навести поря-
док, но получают лишь отписки 
и обещания. меняются фир-
мы, обслуживающие кладбище, 
ежегодно выделяются средства 
на его содержание, а результата 
все нет. с каждым годом состо-
яние территории некрополя ста-
новится все более запущенной.

Такое отношение к истории, 
к памяти о людях, ковавших по-
беды и великие достижения на-
шей родины, показывает, что 
во власти сейчас временщики 
с безразличным отношением к 
городу, к стране, к нашему вели-
кому народу! ведь живут они од-
ним днем, как иваны, не помня-
щие родства! 

Похоже, что главной причи-
ной описанной нами кладби-
щенской неустроенности явля-
ется разруха в головах чиновни-
ков, отвечающих за болшевское 
кладбище. 

Евгения и Константин 
сИНИцыНы, 

молодые активисты кПрФ, 
фотографии авторов п

за здоровый образ жизни

На базе спортивно-
го комплекса «Непе-
цино» в городском 
округе Коломна 
прошел футболь-
ный турнир среди 
спортсменов стар-
ше 50 лет на Кубок 
заместителя Пред-
седателя Москов-
ской областной 
Думы Алексан-
дра Наумова.

в турнире при-
няли участие 5 
команд из го-
родского округа 
коломна: «озе-
ры-1», «озеры-2», 
«Зарудня», «Пер-
вомайский», «сер-
гиевский». Турнир 
был организован по 
инициативе первого 
секретаря коломенско-
го гк кПрФ, главного редак-
тора газеты «Подмосковная 
правда» сергея стрельцова и 
секретаря коломенского гк 
кПрФ Эдуарда ионова.

приветственным словом к 
участникам турнира обра-
тился референт заместите-
ля Председателя москов-
ской областной думы алек-
сандра наумова александр 
Федоренко.

Турнир прошел в дружеской 
атмосфере, но борьба за побе-
ду носила принципиальный ха-
рактер. Победитель и призеры 
турнира определились только 
по итогам последнего матча, в 
котором команда «Первомай-
ский» одержала победу над 

Турнир открыл дирек-
тор ск «непецино» сер-
гей Поскакарин. Затем с 

командой «сергиевский» со 
счетом 1:0.

второе место заняла ко-
манда «озеры-1», третье - ко-
манда «сергиевский». Утеши-
тельные кубки получили футбо-
листы «озеры-2» и «Зарудни». 
в соответствии с положением 
турнира призами были отме-
чены игроки: лучший напада-
ющий - игорь карцев («Перво-
майский»); лучший защитник - 
виктор Журавлев («озеры-2»); 
лучший вратарь - владимир 
Паршин («сергиевский»).

главным призом участни-
ков стало хорошее настрое-
ние, заряд энергии и положи-
тельных эмоций, полученный 
в ходе турнира, тем более, 
что обошлось без травм. 
спортсмены-ветераны побла-
годарили инициаторов и ор-
ганизаторов соревнований и 
выразили надежду на то, что 
турнир на кубок заместителя 
Председателя московской об-
ластной думы александра на-
умова станет традиционным.

александр ФЕДОРЕНКО п


